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過去半年來，很多台灣扣件廠

商彼此間私下閒談時，經常提到鋼

鐵原物料短缺、市場供需失衡、國際

貨運物流的嚴重延遲和疫苗施打進

度能否加快...等等讓他們很擔心的
問題。另一方面，電子、機械、車輛、

建築、醫療等指標性產業因為需求

逐步回溫，也讓很多扣件業者的接

單量呈現爆單的狀況，有些甚至反

應訂單已經接到2022下半年了! 但在
缺乏穩定的料源供應以及中鋼線材

報價逐季墊高的情況下，加上匯率

問題，又讓他們陷入想盡快交貨卻

又無料可做或進料成本過高而大幅

吃掉獲利空間的窘境。

此外，全球目前已經有超過20%
的人口至少注射過一劑疫苗，而歐

美市場目前的疫苗施打率狀況相較

於亞洲和東南亞的確較高，這些也

可能影響全球各地市場全面解封的

快慢。根據Our World in Data統計
顯示，截至2021年6月29日止，全球
Covid-19疫苗接種佔該國總人口比
例超過50%的主要工業大國僅有加
拿大、英國、匈牙利、比利時、丹麥、

螺絲咖啡館
文/惠達編輯部整理

NFDA, NEVIB, HKSFC 

理事長聊疫情
義大利、美國、荷蘭、德國、西班牙、奧地利和葡萄牙⋯等。其他日韓和東

南亞接種比例仍低於30%，甚至越南和印尼等產業製造重鎮還低於10%，
且疫情近期更有轉嚴重之勢。

究竟目前美國、歐洲或是亞洲個別國家/區域的市場狀況，NFDA(美
國扣件經銷商協會)、NEVIB(荷蘭扣件進口商協會)和HKSFC(香港螺絲
業協會)的三位理事長又是怎麼看?他們國內的疫情現況如何?今年下半
年前部分市場解封可能性高嗎?幾年前的螺絲業榮景何時才會再現?

NFDA 

美國已經開始解封，人們對出外旅遊變得不是那麼

風聲鶴唳，同時看到疫苗接種率提高後遊客也開始出現

了。多數美國職棒大聯盟的球場也開始准許完全開放球

迷入場觀賽。拉斯維加斯螺絲暨機械設備展也預計在今

年9月21-23日舉行，當然參加人數一定會下降，展會也已經
有所準備來因應展場訪客人數的減少。  

我們很多客戶和供應商也開始重啟大門，歡

迎訪客的到來並進行面對面接觸，雖然我個人認為人數上可能還是比

疫情發生前少，因為人們已經開始習慣Teams/Zoom等虛擬視訊軟體所
帶來的效率和成效。  

美國扣件經銷商協會理事長Adam Derry
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                         惠達副總編輯張剛豪

從三位理事長的觀察中可以清楚感受到目前全球扣件產業對於市場的復甦跟去年相

比是相對樂觀的，但仍有必要保持相當謹慎的態度。供給和需求兩方面的嚴重失衡仍是

產業目前急需解決的問題。很多業內人士也認為，目前市場雖然逐步呈現正向復甦發展，

但整體結構上來看仍處脆弱，長遠來看，應當積極避免其他不必要會干擾市場供需平衡的

外部因素(諸如: 反傾銷稅、反補貼稅或其他限制特定產品市場競爭力的措施)。

另外，雖然歐美一些主要國家近期已經開始思考城市解封的可能性。若成真，經濟活動的活絡將可望再次

拉抬更多市場需求。惟歐美以外的地區仍有很大的努力空間加速整體國民疫苗的注射率，以及當前對病毒變種

擴散的有效管控，勿讓新一波變種把全球再次拉回去年年初的慘況，才有可能盡快讓經濟活動回溫、產業恢復

順暢運作。畢竟歐美國家的許多產業運作也需要靠遠東和東南亞地區的供應鏈的配合。「一顆螺絲鬆了，可能

會讓整台機器無法順利運作。」若接下來的半年時間世界各國能加強合作來為當前的挑戰和困境找到一個最

有效的解方，2022年將會是讓人非常期待的一年。

因此次疫情是世界性的，對所有國家及各行各業都帶來十分嚴重的影響，而香港及國內設

廠的情況，跟台灣面對情況也差不多。但自去年後，部份國家因疫情而研發的疫苗，因為新冠

疫苗變種關係，影響成功製造及需再繼續跟進研究。

我祈望在今年底前各地區國家能夠因疫苗接種成功及加強防護措施後，放寬旅

行限制，對海外的螺絲業展覽能夠順利舉辦成功吧！

美國的市場目前經歷的是一場非常重大的供應鏈和

物流運輸挑戰，諸如:港口貨運延遲、成本上漲和整體需求
攀升- 這是我在職業生涯中從沒見過的。目前很多市場的重
點都在如何趕快把貨品追到，並盡其所能地維持產線運作以

應付客戶。 

至於所謂的「生活回到正軌」，問題是怎樣才是正軌? 目前
為止我還沒有看到生活和生意上有真正回到疫情發生前的狀

態。的確，需求已經上升，也很開心看到很多部分再次對大眾開

放。美國市場目前有很多正向的動能，但是我們仍舊在經歷著

很顯著的供應鏈和物流運輸挑戰，而且現階段看不到結束的

盡頭。我自己預估這些問題應該會持續到2022年。這也造成
其他很明顯的挑戰，像是團隊成員對工作失去熱情，壓力

爆表，目前勞動市場是很緊繃缺乏的狀態，導致很多企

業要提高薪資來吸引人才，組織內的人員流動率也

已經提高。  

NEVIB 

HKSFC

荷蘭扣件進口商協會理事長
Robert Klaassen

目前為止，荷蘭已經有約1,300萬
人接種疫苗，荷蘭境內的新冠疫情

問題也已經變得沒那麼嚴重，但是

病毒仍然在那裡。當地的餐館也已經

被允許可以營業至晚上10點，並且依照
餐館的規模大小允許不超過30-50人進
入。店鋪商家也被允許在最大程度的特定

訪客數下可以開店營業。

運輸貨運和原物料的問題是全球性的，所以這些部分也的確

影響著荷蘭的產業。因為經濟復甦的關係導致需求飆到非常高，尤

其是因為可能宣布對中國扣件課徵反傾銷的情況下，扣件呈現短缺跡

象。許多經銷商也無法把他們的存貨維持在他們所需要的水準之上。

我們認為我們的產業若想要重回原本正常運作的狀態，應該也要

等到明年夏天才有可能。

香港螺絲業協會張建茗主席


